



Paroisse Saint François d'Assise

Bulletin n° 125 03 86 20 11 94

pere.jean-marie.diouf@nievre.catholique.fr

Juin 2025

paroisse.stfrancois.assise@nievre.catholique.fr

Site internet : <https://p-stfa.com>

Editorial

L'espérance habite la terre.

Dans la joie de ce glorieux temps pascal, en cette année du jubilé de l'espérance, Dieu a fait à son Eglise la grâce d'un nouveau pasteur en la personne du Pape Léon XIV après le retour au Père du pape François.

Nous remercions le Seigneur pour tout ce que nous avons reçu de notre défunt Pape, et lui demandons de bénir le pasteur qu'il a bien voulu donner à son Eglise. Tendus vers la Pentecôte, nous prions le Père de combler l'humanité de la présence de son Saint Esprit pour qu'*amour et vérité se rencontrent et que justice et paix s'embrassent* pour l'édification d'un monde plus fraternel.

L'actualité nous renvoie à des scènes de violences, de guerres et nous incite à privilégier le « droit à l'aide à mourir » plutôt que l'aide à vivre. Ce mois de juin, mois du Sacré -Cœur de Jésus, nous invite à puiser à la source inépuisable du cœur si aimant du Seigneur des gestes et paroles d'amour. « Ce n'est qu'à partir du cœur que nos communautés parviendront à unir leurs intelligences et leurs volontés, et à les pacifier pour que l'Esprit nous guide en tant que réseau de frères... » Dilexis nos N°28.

Ce mois de juin est aussi celui de la célébration des sacrements dans la paroisse : premières communions et mariages. Nous entourerons certains jeunes qui feront leur profession de foi. Je vous invite à prier pour tous ceux et celles qui s'approcheront des sacrements de l'église pour que les grâces reçues soient le ferment de notre communauté paroissiale.

Les messes de l'été dans nos églises de communes débuteront ce mois. Nous nous félicitons du profond désir des paroissiens d'accueillir de tels offices et nous implorons votre clémence, car nous ne pourrions pas satisfaire toutes les demandes. Ces messes sont une véritable occasion de rencontres, de fraternité et de visite de nos belles églises. Pour un bon accueil, j'invite les communautés paroissiales à s'organiser pour le nettoyage, le fleurissement des édifices et à préparer le précieux temps de convivialité : « l'office du vin ».

Notre Père évêque sera en visite pastorale chez nous du 16 au 20 juillet. C'est une période où certains sont en vacances... Les propositions recueillies sont riches et variées, merci beaucoup de l'intérêt accordé à cet événement paroissial. En 5 jours, il ne sera pas possible de mettre en œuvre toutes nos propositions. Heureusement ! Peut-être un signe pour inviter l'évêque à d'autres occasions.

Les beaux jours sont là. Puisse l'Esprit de Pentecôte visiter nos familles et remplir les cœurs de sa présence.

Père Jean-Marie

POINT EAP

La rencontre de l'EAP du mois de mai a été exclusivement réservée à la visite pastorale de Mgr Grégoire DROUOT, notre évêque. Partant des propositions du CPP (Conseil Pastoral Paroissial) l'EAP a esquissé un programme à soumettre à un comité de pilotage. Elle nous exhorte à faire de cette visite un moment de rencontre fraternelle avec notre pasteur.



Samedi 10 mai Réouverture de l'église de Mhère

Le Samedi 10 Mai 2025, sous un soleil radieux, après 8 ans de fermeture, le Père Jean-Marie DIOUF, accompagné du Père Michel GUYOT, et devant une assistance nombreuse, recevait du Maire de Mhère, Cyril TRINQUET, la clef de l'église St Germain de Mhère. Cette remise de clef donne l'autorisation de rouvrir l'église au culte. Le Père DIOUF, dans son allocution a remercié le Maire, le Conseil, tous les bénévoles qui se sont dévoués pour que l'église soit propre, belle et bien fleurie, suivie de prières et de chants auxquels toutes les personnes ont répondu avec beaucoup de joie et de fierté pour avoir réussi à sauver leur église de l'oubli et de la démolition. Cette cérémonie fut suivie d'un concert chants et harpe donné par Mme AVRILL qui a enchanté nos oreilles. Ce bel après-midi s'est terminé par le verre de l'amitié et restera gravé dans le cœur de tous les participants.

Jehanne-Marie

Journée des équipes de funérailles à Corbigny.

Le 15 mai dernier, nos 4 secteurs avaient répondu à l'appel du Père Jean-Marie pour une journée de formation. Après avoir loué, prié pour Pierre Guida qui a été longtemps membre de l'équipe de Corbigny et venait de mourir dans la nuit précédente, nous avons réfléchi et commenté un texte de St Paul (Thessaloniens 4, 13-18) : « **Jésus, nous le croyons, est mort et ressuscité ; de même, nous le croyons aussi, ceux qui, se sont endormis, Dieu, par Jésus, les emmènera avec Lui** ». Dans notre crédo, nous l'affirmons : « je crois en la résurrection de la chair. » Chacun a pu exprimer ses doutes, ses questions, son espérance. Après une lecture de quelques numéros du catéchisme de l'église catholique, nous avons partagé dans la joie et l'amitié un déjeuner. L'après-midi nous a permis de faire une relecture de notre mission et de partager nos expériences, de prier pour les familles que nous rencontrons, c'est une belle mission, si vous vous sentez appelés, venez vite nous rejoindre !

George



L'équipe de Corbigny du Secours Catholique a pris ses marques dans son nouveau local. Plus visible, il permet d'accueillir de nouvelles personnes et nous sommes ravis de ces rencontres. N'oubliez pas que vous êtes tous les bienvenus !

Mangeons Solidaire, notre groupement d'achat de produits locaux fonctionne bien, il apporte aide et soutien aux personnes qui ne peuvent se nourrir correctement, mais pour aller plus loin, **nous aimerions créer un jardin partagé.**

Nous recherchons des personnes intéressées par ce beau projet ! Des personnes qui pourraient donner un peu de leur temps pour coordonner les jardiniers. Si cela vous tente, contactez-nous et rejoignez la "révolution fraternelle" du Secours Catholique !

Baptême d'Eloi le dimanche 25 mai à l'église de Brinon



Parole de Dieu



Onction St Chrême



Baptême



Lumière

Nous avons discuté avec Eloi de ce qu'il avait ressenti. Il a été impressionné et touché par cette mobilisation et d'être au centre de l'attention, certes de sa famille mais aussi de la communauté : *"qu'il y ait autant de personnes qui ne me connaissent pas", "qu'il y ait autant de prières pour moi pendant la messe". "ça m'a surpris que le père dise autant de fois mon nom "et" d'être en plein milieu de l'église".*

Il savait que son parrain et sa marraine tenaient à lui mais qu'ils aient été là pour lui, à l'église puis toute la journée, enthousiastes, à renforcer leurs liens *"ils avaient l'air content d'être là, ça se voyait".*

J'ai essayé de parler avec lui du côté plus religieux mais il n'arrive pas à développer ce versant. Il a surtout traduit cet accueil qu'il a ressenti chaleureux et bienveillant. *D'être au centre de l'église avec un "é" minuscule et mais aussi et surtout avec un "E" majuscule.*

J'ai remercié le père Jean-Marie de cette cérémonie qui, en réalité, a touché tout le monde. Moi aussi, j'ai trouvé cette messe joyeuse et festive. Moi aussi, j'ai ressenti cette ouverture, cette place faite à mon fils dans la communauté catholique, une place unique, spécifiquement pour lui.

Merci à toi, Brigitte pour ton ouverture d'esprit depuis le départ et pour ton aide pour organiser ce baptême. Pour le choix des textes, pour la mobilisation des chanteurs, etc. Je crois que ce sacrement a fait du bien à notre famille et que, même si initialement, je faisais cette démarche par convention, j'ai fini par me l'approprier en tant que mère et que c'est par conviction que j'ai accompagné Eloi.

Claire

Visio Divina le jeudi 22 mai The Chosen Le Shabbat 4^{ème} jeudi du mois à la salle paroissiale de Tannay

Dans cette deuxième séance, nous avons retrouvé en particulier les personnages de Nicodème, Marie de Magdala, Simon et André, Mathieu, avec leurs cheminements différents pendant le shabbat,

Après le temps de méditation et d'échange, chacun a pu s'identifier à l'une ou l'autre attitude d'un personnage pendant le Jour du Seigneur, et cela nous a amenés à nous poser la question de savoir comment nous vivons nous-mêmes le dimanche, réservé au Seigneur.

Pour tout approfondissement, une base de méditation nous est offerte par le Saint Pape Jean-Paul II dans son opuscule « Le Jour du Seigneur – Dies Domini » du texte de la Création dans la Genèse jusqu'au discernement théologique.

Vous pouvez vous procurer cette œuvre majeure (Pierre Téqui éditeur, 1998, 6,90€) chez notre libraire local. Un autre thème sera proposé dans un nouvel épisode **le jeudi 26 juin à 19h** à la Salle Paroissiale de Tannay.



Sortie Catéchisme à L'Espace Bernadette Le mercredi 14 mai



Mercredi 14 mai, les enfants du caté de la paroisse ont rejoint l'espace Bernadette pour un après-midi avec le groupe Zachée (des enfants de 7 à 14 ans qui se retrouvent une fois par mois, accompagnés de Marie-Madeleine, Sœur Susanne et Père Yves).

Après avoir chanté l'amour de Dieu, ils ont visionné une vidéo de l'Évangile du dimanche. Le père Yves a proposé de remplacer le mot "glorifier" par "aimer", ce qui rend l'Évangile plus accessible et tout aussi beau !

Échange avec le Père Yves : Quelles sont les personnes qui nous aiment ? Comment elles nous le montrent ?

Comment Jésus nous montre qu'il nous aime ? Qu'est-ce qu'il a fait pour montrer son amour ?

Les enfants ont ensuite fabriqué deux marque-pages : un pour eux et un à offrir, puis se sont rassemblés à l'église pour un temps de prière.

Nous avons prolongé avec notre petit groupe par un temps auprès de Sainte Bernadette, un temps à la grotte et un goûter. Avant de partir, un petit tour au parc pour se défouler et retour en voiture bien animé !

Marie P.



Préparations 1ères Communions

Deux beaux brassages en vue d'une grande rencontre !

A une semaine d'intervalle, j'ai eu la joie d'animer deux retraites de préparation aux sacrements pour les enfants. Deux beaux brassages : le premier à l'abbaye de La Pierre Qui Vire, mêlant enfants de notre paroisse et de celle voisine de Sainte-Marie de Bethléem ; la seconde à l'école Saint-Léonard, réunissant pour 24 heures des élèves locaux, et d'autres, venus pour l'occasion de l'école Sainte-Marie de Decize. Deux belles ribambelles d'enfants à la fois joyeux et recueillis, qui découvrent avec émerveillement les mystères de l'amour de Dieu. Beaucoup de premières fois pour les enfants : pour certains, le premier passage dans une abbaye, pour d'autres, la première nuit hors de la maison, la première veillée, les premiers chamallows grillés au feu de bois ! Avec, sur leur ligne d'horizon, de grandes premières fois qui placent en cœur à cœur avec le Seigneur : le baptême, la première communion, la profession de foi. Je confie à votre prière toutes ces petites vies qui cherchent le Seigneur, et que le Seigneur cherche ! Quel travail pour les catéchistes, mais quelle récompense d'animer ces temps forts qui aident de leur mieux le levain à faire lever la pâte !

Marie Dolidon

